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～仲間の和を大切に・心和む学年に～ 

 

 先日、ドリームツリー〔木を将来に見立て、根っこ＝今の自分・夢に向けての準備・

幹＝これから挑戦してみたいこと、どんな自分になりたいか・どんな社会をつくりたい

か・葉＝将来の夢・目標 を書き込んだものです。〕の学級発表会が行われました。そし

て、そのクラス代表者による学年発表会へと続きました。ツリーを描きながら、どんな

ことを考えましたか。仲間の夢に耳を傾けながら、何を思いましたか。 

 

 最初は、「何を書いたらいいのか、わからない･･･。」「夢って言われても、考えたこと

ないし･･･。」と困り顔の人がたくさんいました。しかし、タブレットを使って、自分の

欲しいもの、行きたいところ、してみたいことの写真やイラストを探す段階にきたとき。

とたんに、みんなの顔が輝き出しました！写真について尋ねると、「これが、～っていう

んです！それで、こっちが～。」ちょっと興奮気味にいろいろと教えてくれました。やっ

ぱり、たくさんあるのですね。好きな物、好きなことが。すると、みるみるドリームツ

リーが仕上げっていきました。みんなは、自分の表情がわからないと思いますが、マス

ク越しでもわかるほど、本当に楽しそうでしたよ。見ていて幸せな気持ちになりました。 

 

 発表会。１年間の成長を感じました。みんな、とても「話し上手」になりましたね。「聴

き上手」な仲間の存在があることも大きいと思います。どの人の発表も、落ち着いた口

調で、ときにユーモアもあり、「できるなら学年全員の人の夢を聴きたい！」と思ったほ

どでした。また、代表の人たちの発表は、選ばれた理由がよくわかる個性豊かなもので

した。緊張していた姿も含め、みんなに勇気と希望を与えてくれる発表でした。 

 

一年生のみんなへ。どうか自分に自信をもってくださいね。あなたたちには、本当に

たくさんの可能性があります。そして、その芽は確実に育っています。あとは、その芽

にたっぷりの水とたっぷりの日光を与えてあげることです。 

たっぶりの水とは、努力であり、経験であり、他を受け入れる心です。そして、日光

とは、本当はやりたかったこと、苦手なことに挑戦してみるということです。 

「変わったな。」と思える友達はいませんか。その人は、きっと水と日光を自分に与え

てきた人です。同じように、あなたも変われます。ドリームツリーを書いたとき、みん

なは自然と、今の自分を見つめていました。気付かなかった自分の姿が見えたのではあ

りませんか。 

ドリームツリーの仕上がりとともに、「夢への一歩」を踏み出しました。 

もうすぐ、３月です。今のクラスで過ごすのもあとわずか。よく知り合った仲間がい

るからこそ、できることもあるはずです。締めくくりにふさわしい挑戦をいざ！！ 



 

  

少し前になりますが、２月７日（月）、総合的な学習の「学校発表会」が行われまし

た。集会の形で開くことはできませんでしたが、各学年工夫をこらし、リモートにて代表

者が発表を行いました。１年生は「地域理解学習～地域活性化のためにできること～」を

発表しました。学年発表で選ばれた、３組と５組のメンバーがそれぞれの班で考えた地域

活性化プロジェクトを発表しました。見てもらってのとおり、学年発表会とはまた一味違

った発表をしていました。リモートという形式に合わせて、発表方法を変えたことで、内

容も再考したのです。昼休み、放課後、そして家庭で、時間を使ってまとめ直していまし

た。この陰ながらの努力に、ぜひとも拍手を送ってあげてください。 

 ２年生の発表は「ザ・社会人に聞く」ということで、いろいろな職種の方から聞き取り、

「仕事」というものについてまとめられていました。職場体験は行なえなかったものの、

働く意義などについて、考えたことがしっかりと語られていました。 

 ３年生は、修学旅行の思い出と、「地域貢献学習」として、地域清掃の取り組みをしたこ

とが劇の形式で発表されていました。とても工夫された発表で、笑いもありつつ、２年後

の行事、取り組みをイメージさせてくれるものとなっていました。 

 先輩たちの取り組みに、興味津々の様子だったみんな。これからの２年間の中学校生活

には未知なる出会いと経験がたくさん待っています。それを楽しみに、日々の授業、家庭

学習、日常生活を大切にして、来るべき時に備えておきましょう。 

 

〔３年生の先輩の感想より〕 

・地域学習を通して地域を活性化させる方法まで考えていて、素晴らしかった。 

・地域についてもっと知り、何か助けになれる存在になれたらいいなと思った。 

・八郷カレーの発表が豊かで、いつか作って食べてみたいなと思った。 

・1年生の発表は全体を通してニュース形式で、２、３年生とは違ってよかった。 

・1年生の発表は地域のイベントを考えてみるもので、おもしろいと思った。 

・1年生の発表は、学んだことだけでなく、考えたことやアイデアを伝えていた。 

・住んでいる地域でも知らないことがあるので、地域の人と話すのはいいと思う。 

・どの班も工夫して発表されており、とてもよかった。来年も頑張ってほしい。 

・クイズにするなど、話題を相手に伝える工夫がされていた。 

・活動を通して今後に活かしていきたいという内容で、地域の方への感謝があった。 

・コロナで物事が制限される中で、発表できるほどの体験が行えたのはすばらしい。 

 

 

 

  

 

 

👆リモートでも生き生きした発表！ 

                 画面向こうに梗恵さんが２人！？👆  司会の 2人はニュースキャスターに👆 



《ドリームツリー クラス代表》 

  １組   濱田 昊    中本 咲衣        ２組  大矢知 蒼樹  平田 智悠 

３組   井濱 雪乃   清水 遥貴          ４組  伊藤 夏希   稲垣 さや夏 

  ５組   鈴木 春菜  杉本 唯織        ６組  落合 理月   水谷 洋斗 

 

 《 総合的な学習 学年代表 》 

  ３組  小林 裕翔  伊藤 百花  井上 愛海  竹内 梗恵  薫田 拓海 

  ５組  御代田 悠  山岡 実愛  當瀬 杏奈  浅倉 勇真   

 

 

 ドリームツリー学年発表会は

で                                       こんな形で。 

                                             代表者は前で 

 パソコンを自分で操作 

しながら発表しました。 

かっこよかったよ！ 

 

  

 

 

 

 

 

 

👆 

自分の言葉で 

自分を素直に 

表現していた さや夏さん。 

 

 

 

 

 

未来が温かく明るい 

ものであることを感じ 

させる夏希さんのツリー 

              👉 

 



 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

木２ 木３ 木４ 木５ 木６ 準備 ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ 掃除 学活 ○ ○ ✕ ○

月１ 月２ 月３ 月４ 月５ 月６ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ 立会 ○ ○ × ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

金３ 金4 金5 金6 ○ ○ ✕ ✕

○ ○ ○ ○ ○ ○ ✕ ✕

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ✕ ✕

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇

金１ 金２ 金５ 金６ ○ ○ ✕ ✕

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇

○ ○ ○ ○ ○ 〇 ○ ○ ✕

金３ 金４ 金５ 集会 大掃除 × 〇 〇 〇

集会 学活 × ✕ ○ ✕

31 木

26 土

30 水

29 火

24 木 Ｂ５ 学年集会・大掃除　 帰りの会→大掃除

25 金 Ｓ２ 表彰式・生徒会認証式・修了式・離任式

22 火 Ａ６

23 水 Ｂ５ 昼休み10分

20 日

21 月

18 金 Ｂ４ 昼休み10分

19 土

16 水 Ｂ５ 昼休み10分

17 木 Ａ６

14 月 Ｂ４ 昼休み10分

15 火 Ａ６ 給食マークシート締切

12 土

13 日

10 木 Ａ６

11 金 Ｂ４ 昼休み10分

8 火 Ａ６

9 水 Ａ５ 完全一斉退校日・生徒会立会演説会　県立後期選抜

6 日

7 月 卒業証書授与式　（１・２年生自宅学習）

4 金 Ａ５ 卒業式準備　 掃除→帰り学活

5 土

2 水 Ａ５

3 木 Ａ５ 卒業式準備
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保護者の皆様へ 

学年末テストが終わりました。今回のテスト期間は、早くから計画を立てて、自ら勉強を進める

生徒が増えました。何より、提出物が出せなかった生徒が、期限を守って出せるようになってきま

した。少々遅咲きではありましたが、テストとはいかなるものか、なぜ勉強をするのかを理解して、

中学生らしい学習を始めてくれたと感じます。保護者の皆様のご協力、本当にありがとうございま

す。前述のように、１月末から、２月にかけては、将来や、夢を考える機会がありました。クラス

では、担任が３年生の現状を紹介し、二年後にやってくる進路選択のときを意識するようになりま

した。 

早いもので、一年が終わろうとしています。２年生、３年生と進むにつれ、今以上に一年を早く

感じることと思います。ご家庭でも、機会あるごとに将来や高校についてのお話をしていただき、

前を見据えて今を過ごせるよう、お子さまを導いていただければ幸いです。どうぞよろしくお願い

いたします。 


